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本报讯 9月1日23点57分，
@共青团中央官方微博发布了一
则厦门大学新闻网的消息，称厦
门大学通报，此前“洁洁良”事件的
当事人田佳良被开除党籍、退学。

记者在厦门大学新闻网官网
了解到，9月1日下午，厦门大学召
开全校中层正职干部会议，通报
近期发生的网络事件处理情况。

会议通报了“田佳良事件”
的后续调查处置情况。今年 4
月“田佳良事件”发生后，学校坚
持教育转化和严肃处理并行，依
法依规、分段处置。4月 23日，
就田佳良发表错误言论行为，学
校有关单位依据党纪校规给予
其留党察看一年、留校察看一年
的处分。

在辽宁师范大学认定田佳
良本科学习期间发表论文存在

学术不端行为后，学校启动进一
步的党纪、学籍处理。鉴于田佳
良在留党察看期间又被发现有
学术不端行为，8 月 15 日，厦门
大学环境与生态学院党委依纪
给予田佳良开除党籍处分。

同时，学院提出中止田佳良
博士培养、给予退学处理的意
见，学校研究同意田佳良退学。
目前，田佳良已经办理了退学离
校手续。

记者梳理了解，由田佳良母
校公开新闻得知，她曾就读于辽
宁师范大学城市与环境学院，中
共党员，院学生会副主席，学院
内第一批发展入党，大连市三好
学生。因为其表现优秀，被辽宁
师范大学保送到厦门大学读研，
并且在厦门大学担任2015级硕
士生第三党支部书记。在厦门

大学读研期间，又被厦门大学保
送博士生。

今年4月，在某活动结束后，
观众离场后留下大量垃圾，田佳
良就在其个人微博账号@洁洁良
中发表“恶臭你支”的言论。

“支那”是历史上日本等国
对中国的称呼，也是现在网络上
有一些人对中国的蔑称，带有侮
辱的意思。

网友好心私信提醒田佳良
称“支那”是侮辱中国的意思，@
洁洁良表示：“废话，不侮辱，我
说它干嘛。”

今年4月有网友爆出其与@
洁洁良的微博私信记录。在此
之后，田佳良变本加厉地发表了
许多侮辱性言论，还扬言说：“绝
不删帖，见一个撕一个。”

但是很快，@洁洁良就删除

了所有微博，并注销了微博账
号。但依旧表示自己这样做不
是因为心虚，这件事是因为网友
们的断章取义。

针对此事，4 月 21 日当天，
田佳良的本科毕业院校辽宁师
范大学和在读研究生院校纷纷
发布微博声明，称对其在网络上
发表不良言论一事将坚决肃清，
全力调查，对该生进行严肃的党
纪校纪处理。

之后又有网友爆出，田佳良
在本科期间曾发表过 6 篇学术
期刊，疑似抄袭，涉嫌学术造假。

后经辽宁师范大学认定，田
佳良在本科学习期间发表的论
文，确实存在学术不端行为。8
月15日，厦门大学环境与生态学
院党委依纪给予田佳良开除党
籍处分。 （中新）

女研究生发表“精日”言论

厦门大学：涉事者被开除党籍并退学

本报讯 8月 31日晚，河北科技大
学公布了备受舆论关注的韩春雨团
队撤稿论文相关情况的调查处理结
果，称调查组认真核查了该论文涉
及的全部原始实验资料，并委托第
三方国家重点实验室开展重复验证
实验，认为撤稿论文已不再具备重
新发表的基础，未发现韩春雨团队
有主观造假情况。

2016年5月2日，韩春雨在《自然·
生物技术》发表了《NgAgo-gDNA为导
向的基因编辑技术》论文，引发科学界
和舆论广泛关注，被称作是“诺奖级成
果”。随后，一些科学家质疑韩春雨的
论文实验存在“可重复性”问题，引发持
续关注。其中国内13位科研人员实名
公开他们“重复”韩春雨实验方法无法
成功的结果。

2017年8月3日，韩春雨团队主动
撤回该论文。声明称：“虽然许多实验
室都进行了努力，但是没有独立重复出
这些结果的报告。因此，我们现在撤回
我们的最初报告，以维护科学记录的完
整性。”

河北科技大学通报表示，全面核查
未发现韩春雨团队有主观造假情况。

学校调查处理结果公布后，韩春雨
表态接受撤稿论文调查处理结果。

据悉，在调查过程中，韩春雨主动
要求退回基于撤稿论文所获得的科研
项目、绩效奖励、荣誉称号、社会任职
等。有关方面按照规定已取消了韩春
雨所获得的荣誉称号，终止了韩春雨团
队承担的科研项目并收回了科研经费，
收回了韩春雨团队所获校科研绩效奖
励。

此前据媒体报道，这篇在国际顶级
期刊亮相的论文曾为韩春雨带来了诸
多荣誉和拨款。一些网民表示，应当把
科学研究中的探索、失误与恶意主观造
假区分开来，鼓励探索创新、宽容失误
失败，营造宽松容错的氛围。

（新华）

“韩春雨论文事件”
尘埃落定
河北科大：未发现主观造假
已取消荣誉称号

本报讯 9月 1日，一篇发布
在微信公众号上题为“阿里 P7
员工得白血病身故，生前租了自
如甲醛房”的文章在网络上刷
屏。文内称，今年 1月份，37 岁
的王某入职阿里巴巴杭州总
部。入职体检结果显示其各项
指标正常。王某在杭州租住了
租房平台自如的一套复式房子，
今年 7 月份，其感觉身体不舒
服，在医院检查后被确诊为急性
髓系白血病；7 月 13 日，病情恶
化去世。王某去世后，其妻对王
某所活动的工作及生活场所进
行了检测，其租住的自如房间中
发现甲醛严重超标。王某妻子
随即将自如诉至法院。昨日，杭
州市滨江区法院已立案，并将于
9月27日开庭审理。

自如回应：下架九城首
次出租房源

昨天，自如表示，杭州自如
负责人目前与家属保持沟通，自
如总部也一直密切跟进，在表达
关切的同时希望能全力安抚家
属，妥善补偿。“考虑到家属目前
也承受各方面压力，自如会充分
尊重家属的沟通意愿和沟通途
径，配合各项司法取证，完善补
偿方案。”自如坦言，在房屋租赁
业诸多痛点中，装修后的空气质

量问题确实是目前国内装修领
域普遍存在的顽疾。

这不是自如第一次爆出“甲
醛房”问题，早在2017年，多家媒
体就报道过多次自如等租房中
介收房后快速装修出租，因装修
通风期太短、材料材质等原因导
致甲醛严重超标，导致租客出现
明显病症。有观点认为，甲醛超
标的确会导致身体明显不适，但
是否会严重到短期内致癌仍有
待论证。但这些都不能掩盖自
如多处房源甲醛超标的事实。

对于文章内容，自如公司在
微博上早前发布了官方立场：此
事事关重大，需要客观、全面调
查。在司法机关作出最终裁定
前，应避免碎片化的片面解读，
给当事人及事件的合法解决造
成影响。针对其房屋甲醛超标
问题，自如发布承诺书称，9 月
起，下架全国九城全部首次出租
房源，待 CMA 认证机构检验合
格后再行上架。此外，对于今年
6月 1日后入住自如首次出租房
源的租客，如对空气质量有疑
问，可向自如申请免费空气质量
检测。

租客：自如方甲醛检测
“动了手脚”

但是，检测环节能否让人信

服？昨晚，就有网友向记者反
映，他曾当场拆穿自如甲醛检测
人员对数据做手脚。2017年曾
经在自如租房的租客赵先生（化
名）告诉记者：“搬家过去之后发
现整体味道还非常重，所以我就
要求自如来给我做检查。他们
确实派人来了，第一次检查的时
候检测出甲醛含量是0.33毫克/
立方米，国家标准是0.1毫克/立
方米，有的是0.08毫克/立方米，
反正绝对是超标的。然后他就
给我做了治理，治理之后过了一
段时间，我就可以住了。”

但赵先生发现，现场检测人
员在使用检测设备时干预了检
测结果。他说：“他在操作读色
谱那个机器的时候，我很明显地
看到他把一个设置的地方放大
缩小，倍数是可以调整的，然后
读出来的数就会明显低于国家
标准。我说你能不能把它调回
去，他拒绝了。”应赵先生的要
求，自如方面再次找了一家检测
机构，而第三次的检测结果显
示，依然是甲醛含量超标。

“整个过程被揭穿之后，我
就跟自如联系了。在我的要求
之下，又找了一个机构再去测，
然后这次测出来的结果是明显
超标的。最后他们就跟我签了
一个和解协议，支付了我一定的

赔偿费用。”赵先生说。
据赵先生介绍，协议书要

求：“甲乙双方就上述纠纷是以
约定的相关协议均告解除，除本
协议和解书外所确定的责任，甲
乙双方互不再就上述纠纷事宜
承担其他相关任何责任。”赵先
生认为，这说明自如承认了甲醛
是超标的。

针对此事，自如方面9月1日
晚向记者回应称正在核实，“决不
允许任何个人错误行为影响公司
在甲醛治理上的决心和努力”。

专家：合同须落实空气
质量的内容

记者在调查中发现，对于租
赁房屋的安全质量监管，目前还
没有特别明确的法律依据和合
适的监管主体。以北京为例，对
于出租房屋的质量，《北京市房
屋租赁管理若干规定》有这样的
规定：出租房屋的建筑结构和设
备设施，应当符合建筑、消防、治
安、卫生等方面的安全条件，不
得危及人身安全。但中介公司
装修房屋甲醛超标等问题谁来
监测？属于不属于“规定”中的
危及人身安全？标准是什么？
又该谁来处罚？这些都还处于
空白状态，亟待相关规定的出
台。 （新京 央广）

阿里员工疑因租住自如“甲醛房”去世
当地法院已立案 9月27日开庭审理

9 月 1 日，台胞孙至
纬在广州市公安局海珠
分局综合办证中心办理
完港澳台居民居住证申
领手续后，向记者展示证
件领取凭证。

《港澳台居民居住证
申领发放办法》9 月 1 日
起正式实施，各地公安机
关设立的 6000 多个受理
点开始受理港澳台居民
提交的申请。

新华社记者 陈寂 摄

各地开始受理
港澳台居民
居住证申领

本报讯 9月 1日晚，由教育部和中
央广播电视总台联合制作的大型公益
电视节目《开学第一课》因播放时间延
迟、广告时间过长引发整个教育行业以
及家长热议。针对此事，央视昨日发文
致歉。

教育部对此回应称，仅参与节目本
身制作，节目编排等其他事情还不太清
楚。

根据教育部发布关于组织中小学
生上好2018年《开学第一课》的通知以
及老师传达下来的要求，9月 1日不到
晚 8 点，家长和孩子准备按时观看节
目，却迟迟没播。节目迟迟没播，取而
代之的是各种课外辅导机构的轮番广
告轰炸，这是家长最无法理解、最愤怒
的地方。

昨日，央视广告经营管理中心微信
公号发文向家长和学生致歉，称：“央视
综合频道《开学第一课》播出前广告太
多，影响了家长和同学们准时收看。谨
向家长和同学们表示诚挚歉意！”

（新浪）

《开学第一课》
广告太多惹争议
央视致歉


